

Comunicado de Prensa No. 255-11  
México, DF., 13 de agosto de 2011

## **Ratifica Conagua inversión para BCS en programas de Agua Potable y Protección a Centros de Población**

- Se garantizan los recursos para los organismos operadores municipales de Los Cabos y Mulegé
- En BCS, al igual que en otras entidades, se impulsarán diversas obras de infraestructura que favorezcan la recarga de acuíferos

Se consolidaron las gestiones y acuerdos entre la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y el Gobierno de Baja California Sur, a fin de que la entidad conserve la inversión programada para 2011, de 197 millones de pesos, a través de los programas de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento en Zonas Urbanas (Apazu) y de Protección a Centros de Población.

Durante una reunión de trabajo que sostuvieron el Director General de la Conagua, José Luis Luege Tamargo, y el Gobernador de la entidad, Marcos Covarrubias Villaseñor, se recordó que en administraciones pasadas se regresaron a la Federación alrededor de 365 millones de pesos, ante la falta de recursos estatales y municipales para aportar la contraparte que exigen los lineamientos correspondientes, lo cual derivó en rezagos en la infraestructura hidráulica.

Cabe destacar la asesoría técnica y administrativa que Conagua ha brindado a los organismos operadores y la Comisión Estatal del Agua a fin de que encontraran los mecanismos para subsanar su situación financiera y, con ello, destrabar y agilizar la entrega de recursos que permita lograr que se den mejores servicios de agua a la población; en ese sentido, los municipios de Los Cabos y Mulegé ya podrán acceder a esos recursos.

Por lo anterior, la Conagua reiteró su compromiso de financiamiento, mediante los diversos programas federales, para que en Baja California Sur se desarrollen diversos proyectos de infraestructura que contribuirán a incrementar el abasto de agua potable y reducir los riesgos de inundaciones a la población.

José Luis Luege Tamargo informó que en materia administrativa se ha avanzado conforme a lo programado para destinar recursos a proyectos de abastecimiento de agua potable, drenaje y saneamiento.

En este rubro, el funcionario federal y el mandatario estatal acordaron que se establecerá una estrategia integral para seguir impulsando la eficiencia administrativa y técnica de los organismos operadores de la entidad, pues esto se traducirá en un mejor

manejo de los recursos hídricos, así como en mejores servicios de agua para las comunidades.

En materia de protección a la población contra las grandes avenidas provocadas por los fenómenos hidrometeorológicos, se acordó continuar con el proceso para el reencauzamiento y canalización de unos 10 arroyos, particularmente del Insurgentes (Ciudad Insurgentes), El Cajón (Ciudad Constitución) y El Zacatal (San José del Cabo), en beneficio de los habitantes de los municipios de Comondú y Los Cabos, respectivamente.

Asimismo, puntualizaron en la necesidad de redoblar esfuerzos para liberar de asentamientos humanos los cauces de los arroyos, con la finalidad de permitir el libre manejo de los caudales generados principalmente durante el paso de los ciclones y, así, reducir el riesgo de inundaciones para la población.

Finalmente, José Luis Luege y Marcos Covarrubias acordaron impulsar y financiar de manera coordinada diversos proyectos que permitan el aprovechamiento de las aguas de lluvia para el abasto de la población y otros usos; así como la recarga de los acuíferos de la entidad a fin de avanzar hacia su recuperación y, a largo plazo, alcanzar su equilibrio hídrico.

**ooOoo**